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ATA N°. 051 DA SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE ABAETETUBA, REALIZADA EM 
19.11.2024. 

 
Aos dezenovedias do mês de novembro de dois mil e vinte e quatro, no plenário da 1 

Câmara Municipal de Abaetetuba, Mário Ferreira Fonseca, horário regimental, o Senhor 2 
Presidente, vereador Aluísio Monteiro Corrêa, solicitou ao Senhor 1º Secretário, vereador 3 
Emerson João Negrão Rodrigues, que realizasse a chamada dos Senhores vereadores e das 4 
Senhoras vereadoras presentes, da qual constaram o(a)s seguintes: Aluísio Monteiro Corrêa – 5 
PSDB, Gilberto Raulino Costa – REPUBLICANOS, José Edinício Cunha – PSDB, Jociane de 6 
Jesus Bitencourt Dias – PSDB, Max William Sousa Farias – MDB, Fernandes de Oliveira 7 
Anselmo – PODEMOS, Emerson João Negrão Rodrigues – MDB, Maria Madalena Silva da 8 
Silva – PSOL, Sotério Oliveira Fagundes – PSDB, Emerson do Socorro Gonçalves Alves – 9 
MDB, Elton Edinésio Maués da Silva – MDB, Iraci Ribeiro dos Santos Júnior – PODEMOS e 10 
Joefferson Alves da Silva – União Brasil. Havendo número legal, o Senhor Presidente invocou a 11 
proteção de Deus e declarou aberto os trabalhos da presente sessão, solicitando ao Senhor 1º 12 
Secretário que fizesse a leitura do expediente recebido. Do expediente constou: Projeto de lei 13 
n°. 064/2024, que “Considera de Utilidade Pública o Instituto de Ciência, Educação e Cultura 14 
da Amazônia-ICECA e dá outras Providências”, de autoria do vereador Aluísio Corrêa;Projeto 15 
de lei n°. 065/2024, que “Autoriza a Implantação de Bueiros Inteligentes no Município de 16 
Abaetetuba e dá outras Providências”, de autoria da vereadora Madalena Silva;Projeto de lei 17 
n°.066/2024, que “Considera de Utilidade Pública Municipal a Associação Quilombola do Baixo 18 
Caeté Laranjituba e África- AQUIBAC e dá outras providências”, de autoria da vereadora 19 
Madalena Silva; Projeto de lei n°. 067/2024, que “Altera disposições do Art. 5°, Inciso II, da Lei 20 
Municipal 627/2022 e dá outras providências”, de autoria do vereador Sotério Fagundes; 21 
Projeto de Decreto Legislativo n°. 027/2024, que “Concede Título de Cidadão Abaetetubense 22 
a Petronilo Progenio Alves e dá outras Providências”, de autoria do vereador Emerson Alves; 23 
Projeto de Decreto Legislativo n°. 028/2024, que “Concede Título de Cidadã Abaetetubense 24 
a Helena Maria Gonçalves Alves edá outras Providências”, de autoria do vereador Emerson 25 
Alves; Projeto de Decreto Legislativo n°. 029/2024, que “Concede Título de Cidadão 26 
Abaetetubense a José Marcos Rodrigues Garcia edá outras Providências”, de autoria do 27 
vereador Aluísio Corrêa; Ofício n°. 3433/DL-2024. Assunto: Moção n°791/2024, de autoria do 28 
Deputado Wanderlan Quaresma; Ofício n°. 3437/DL-2024. Assunto: Moção n°792/2024, de 29 
autoria do Deputado Wanderlan Quaresma; Ofício n°. 055/2024 – CRAS QUILOMBOLA. 30 
Assunto: Convite; Ofício n°. 067/2024 – GP. Assunto: Abertura da etapa Pará do circuito 31 
futebol social 2024 – Projeto Rexona Quebrando Barreiras e Ofício Circular n°. 029/2022 - 32 
CMDCA. Assunto: Convite. No horário de destinado ao Pequeno Expediente, fizeram o uso da 33 
palavra a vereadora professora Madalena Silva e o vereador Reverendo Emerson Alves. Na 34 
oportunidade, os parlamentares fizeram os cumprimentos de praxe e prestaram contas de suas 35 
respectivas atividades legislativas, fazendo menção ao dia da consciência negra e ao dia da 36 
bandeira. Também, no Pequeno Expediente, o Senhor Presidente Justificou a ausência do 37 
vereador Gelciney Matos, em razão de problemas de saúde. Chegado o horário destinado à 38 
Tribuna Popular, o Senhor Presidente concedeu a palavra à Senhora Sunamita Silva da Silva. 39 
Na ocasião, a oradora denunciou a equipe gestora da Escola Francisco Marques Ferreira, de 40 
obrigar as crianças a varrerem as salas de aula da escola. Tal fato, segundo a oradora, deu-se 41 
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em razão de a escola não possuir servidores de apoio, como ACE, AME. A oradora também 42 
questionou o trabalho da equipe gestora no trato com os alunos autistas e disse que não há 43 
profissionais com a experiência necessária para lidar com alunos em crise. Por fim, cobrou 44 
investigação por parte dos parlamentares em relação ao que acontece dentro das escolas 45 
municipais e atenção especial à contratação dos profissionais que lidam com alunos PCD’S na 46 
rede pública municipal de ensino. Não sendo verificada a presença dos demais oradores, 47 
Senhores Iram César Silva Sereni e Paulo Higino da Cruz Sena, passou-se ao Grande 48 
Expediente. Devidamente Inscrito pronunciou-se o vereador José Edinício para repercutir 49 
acerca do relato da oradora e dizer que a Comissão de Educação estará investigando o caso. 50 
Prosseguindo, criticou a possibilidade da implementação de um método online de educação em 51 
algumas comunidades rurais em substituição ao SOME, e frisou que o atual Secretário de 52 
Estado de Educação não conhece a realidade do município. Por fim, argumentou que a 53 
comunidade não aceitará o novo modelo de educação e discutiu acerca do objeto da 54 
Proposição Legislativa de sua autoria. Pronunciou-se o vereador Emerson Negrão para 55 
também repercutir sobre o pronunciamento da oradora e dizer que é preocupante o ocorrido e 56 
que a situação foi muito debatida nas redes sociais em grupos de famílias atípicas. Falou que o 57 
Ministério Público e Conselho Tutelar irão, em breve, se manifestar. Prosseguindo, criticou a 58 
forma como a diretora da escola atuou diante de uma situação de crise da criança, sentado em 59 
cima desta para acalmá-la, conforme foi dito pela oradora. Por fim, disse que a escola deve 60 
estar preparada para receber a criança e não a transferir de unidade e, concluindo, criticou a 61 
possibilidade de substituição do SOME por aulas de vídeo, justificando que nada substitui o 62 
professor na sala de aula. Pronunciou-se o vereador Max Fera, falou do esforço da gestão 63 
municipal em prol da criação de centro especializando para atendimento às crianças autistas. 64 
Prosseguindo, ressaltou a atuação de seu par, Emerson Negrão, na formatação de políticas 65 
públicas votadas para as crianças autistas e elogiou o trabalho que presta ao município o 66 
instituto Larissa Negrão e outros, como Adema, Milton Melo e Apae. Pronunciou-se o vereador 67 
Joefferson Alves para discutir sobre a necessidade de capacitação e treinamento de todos os 68 
atores do ambiente escolar para o atendimento de crianças autistas. Contudo, argumentou que 69 
os muitos professores estão doentes e precisam de assistência. Concluindo, falou que a 70 
Câmara e a Comissão de Saúde e educação irá acompanhar e correr atrás de solução para o 71 
corrido. Pronunciou-se a vereadora professora Madalena Silva para dizer que políticas de 72 
inclusão estão sendo construídas a passos lentos no Brasil, que remontam a um período curto 73 
de tempo, há pelo menos 30 anos, com a declaração de Salamanca. Prosseguindo, falou da 74 
necessidade de treinamento para lidar com crianças em crise e que tem Proposição aprovada 75 
neste sentido. Por fim, discutiu sobre a importância do SOME para a educação de 76 
comunidades rurais e mostrou preocupação com a intenção por parte do Governo do Estado 77 
em substituir o modelo. Pronunciou-se o vereador Reverendo Emerson Alves para se 78 
manifestar em relação ao depoimento da Senhora Sunamita ao usar a Tribuna da Casa. Falou 79 
que o caso está sendo apurado pelo Ministério Público e que o Secretário de Educação do 80 
município abriu sindicância para apurara o acontecimento. Por fim, parabenizou a Igreja do 81 
Evangelho Quadrangular pelo aniversário de 50 anos no Estado do Pará e falou de todas as 82 
dificuldades por que passam as pessoas com deficiência e de sua luta e experiência por 83 
inclusão, desde a década de 80. Anunciada a ORDEM DO DIA, o Senhor Presidente passou a 84 
submeter ao plenário a matéria em pauta. Em pauta o Projeto de lei nº. 061/2024, que “dispõe 85 
sobre os critérios de controle da emissão de ruídos de correntes de escapamentos de 86 
motociclistas e veículos similares, considerando o Interesse local, no Município de Abaetetuba”, 87 
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de iniciativa do vereador Emerson Negrão. Lido o parecer favorável exarado pela Comissão de 88 
Legislação, Justiça e Redação Final ao projeto de lei em epígrafe, notou-se a sugestão de 89 
emendas ao texto do projeto, a saber: emenda modificativa ao  artigo 3º passando a vigorar 90 
com a seguinte redação: “Art. 3° - 0 descumprimento do disposto nesta Lei acarretará as 91 
seguintes penalidades ao proprietário do veículo: Multa de 10 (dez) UFM's (Unidade Fiscal do 92 
Município) no caso de infração cometida durante o período diurno, das 7h às 19h; Multa de 15 93 
(quinze) UFM's (Unidade Fiscal do Município) no caso de infração cometida durante o período 94 
vespertino, das 19h às 22h; Multa de 20 (vinte) (Unidade Fiscal do Município) no caso de 95 
infração cometida durante o período noturno, das 22h às 7h”. Submetido à discussão, não 96 
houve quem discutisse. Submetido à votação, o parecer da Comissão foi aprovado por 97 
unanimidade pelo plenário em única discussão e votação. Lido o parecer favorável exarado 98 
pela Comissão de Ecologia e Meio Ambiente, passou-se à discussão da peça opinativa pelo 99 
plenário. Não havendo quem discutisse, o parecer da Comissão foi submetido à votação e 100 
aprovado por unanimidade pelo plenário em única discussão e votação. Em prosseguimento, o 101 
Senhor Presidente solicitou ao Senhor 1º Secretário que fizesse a leitura do Projeto de lei 102 
n°.061/2024. Submetido à discussão, não houve debatedores inscritos. Submetido à votação, o 103 
Projeto de lei n°.061/2024 foi aprovado por unanimidade pelo plenário em 1ª discussão e 104 
votação. Em pauta as Proposições Legislativas: Proposição nº. 315/2024 – de iniciativa do 105 
vereador Aluísio Corrêa, o qual requer que a Mesa Executiva encaminhe expediente à 106 
Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e à 107 
Secretária Municipal de Obras e Viação, Senhora Andrea Conceição da Costa Pacheco, 108 
solicitando a construção de uma parada de ônibus, para embarque e desembarque, no ramal 109 
do Tucão (no início do ramal), localizado na Rodovia Dr. João Miranda; Proposição nº. 110 
316/2024 – de iniciativa do vereador Edinício Cunha, o qual requer que a Mesa Executiva 111 
encaminhe expediente à Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal, Francineti Maria 112 
Rodrigues Carvalho, e à Senhora Andrea da Conceição Costa Pacheco, Secretária Municipal 113 
de Obras e Viação, solicitando aterro e pavimentação asfáltica na travessa Glória Lima, bairro 114 
Angélica, perímetro compreendido entre Aprigio Veloso Dias e José Joaquim Nunes; 115 
Proposição nº. 317/2024 – de iniciativa do vereador Elton Maués, o qual requer que a Mesa 116 
Executiva da Câmara envie expediente ao Comando do Corpo de Bombeiros, e ao Chefe da 117 
Defesa Civil local, solicitando desses órgãos, uma vistoria na torre de telefonia da antiga 118 
telemar, para que se verifique se as fissuras que se formaram na mesma não estão oferecendo 119 
riscos à população abaetetubense; Proposição nº. 318/2024 – de iniciativa do vereador 120 
Fernandes Anselmo, Sabiá, o qual requer que a Mesa Executiva da Câmara envie expediente 121 
àExcelentíssima Senhora Prefeita Municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho, para que a 122 
nobre gestora autorize a Secretaria Municipal de Saúde a fazer a reforma imediata do Posto de 123 
Saúde FranciscoFerreira da Costa, na localidade costa Uruá – ilhas de Abaetetuba, bem como 124 
o retorno das consultas médicas regulares; Proposição nº. 319/2024 – de iniciativa do 125 
vereador Gelciney Matos, Gel, o qual requer que a Mesa Executiva da Câmara envie 126 
expediente àExcelentíssima Senhora Prefeita Municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho, 127 
para que a nobre gestora determine, ao setor competente de sua Administração, a execução 128 
da reforma do Ginásio poliesportivo Chico Narrina, localizado no bairro Algodoal; Proposição 129 
nº. 320/2024 – de iniciativa do vereador Gilberto Costa, o qual requer que a Mesa Executiva da 130 
Câmara envie expediente à Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal, Francineti Maria 131 
Rodrigues Carvalho,  e àSecretária Municipal de Saúde, Senhora Rosa Rodrigues Carvalho, 132 
solicitando a construção de uma Unidade Básica de Saúde – UBS, na comunidade Curuperé-133 
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Miri; Proposição nº. 321/2024 – de iniciativa do vereador Iraci Júnior, o qual requerque a Mesa 134 
Executiva da Câmara envie expediente àExcelentíssima Senhora Prefeita Municipal, Francineti 135 
Maria Rodrigues Carvalho, e ao Secretário Municipal de Educação, Senhor Jefferson 136 
Felgueiras, solicitando que realizem um estudo de área no rio Paramajó, para a construção de 137 
uma contenção no cais da escola Mariuadir Santos; Proposição nº.322/2024 – de iniciativa da 138 
vereadora Jociane de Jesus Bitencourt Dias, Jô Dias, a qual requerque a Mesa Executiva da 139 
Câmara envie expediente àExcelentíssima Senhora Prefeita Municipal, Francineti Maria 140 
Rodrigues Carvalho, para que a mesma determine àSecretaria Municipal de Obras e Viação, a 141 
realizar operação tapa – buraco e pavimentação asfáltica na rua Mato Grosso, bairro 142 
Francilândia, perímetro compreendido com a travessa Conceição II;Proposição nº. 323/2024 – 143 
de iniciativa do vereador Joefferson Alves, o qual requer que a Mesa Executiva da Câmara 144 
envie expediente à Excelentíssima Senhora Prefeita municipal, Francineti Maria Rodrigues 145 
Carvalho, e àSecretária Municipal de Obras e Viação – SEMOB, a Senhora Andrea da 146 
Conceição Costa Pacheco, solicitando que sejam realizados serviços de revitalização da 147 
quadra poliesportiva da Francilândia, localizada na avenida Minas Gerais (bem ao lado da 148 
igreja de São Francisco de Assis), com a construção de novos alambrados, muros e pisos, 149 
nova pintura, além da instalação de traves e iluminarias; Proposição nº. 324/2024 – de 150 
iniciativa da vereadoraMaria Madalena Silva, a qual requerque a Mesa Executiva da Câmara 151 
envie expediente à Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal, Francineti Maria Rodrigues 152 
Carvalho,e à Secretaria Municipal de Obras e Viação, Senhora Andréa Conceição da Costa 153 
Pacheco, solicitando serviços de drenagem, terraplenagem e pavimentação asfáltica na 154 
alameda Ceará, bairro Francilândia; Proposição nº. 325/2024 – de iniciativa da vereador Max 155 
Fera, o qual requerque a Mesa Executiva da Câmara envie expediente àExcelentíssima 156 
Prefeita municipal, Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e à Secretária Municipal de 157 
Obras e Viação, Senhora Andréa Conceição da Costa Pacheco, solicitando serviços de 158 
terraplenagem e pavimentação asfáltica da travessa Paraná, localizada no bairro Francilândia. 159 
Submetidas à discussão, não houve debatedores inscritos. Submetidas à votação, todas as 160 
Proposições foram aprovadas por unanimidade pelo plenário em única discussão e votação. 161 
Não havendo inscritos para o horário destinado às LIDERANÇAS PARTIDÁRIASe nada mais 162 
havendo a tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada a presente sessão e convocou a 163 
todos para a próxima sessão extraordinária, a ser realizada em cinco minutos, para a votação e 164 
discussão do Parecer da Comissão de Finanças e Orçamento à Prestação de Contas do Chefe 165 
do Poder Executivo, referente ao exercício financeiro de 2004. Em firmeza e para constar foi 166 
lavrada a presente ata que depois de lida e achada conforme será aprovada pelo plenário e 167 
assinada pelos membros da Mesa.  168 

Abaetetuba, 04 de dezembro de 2024.  169 
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